

陳情第 1 1 号 「現行の健康保険証の存続を求める意見書」

の提出を求める陳情書 討論一覧(討論順掲載)

賛成討論 門原武志 議員

陳情提出者は町内で長く開業しておられる保険医で、保険証の取扱の実情を見ている。私はマイナンバーカード自体に反対で、マイナンバー保険証の推進を容認しつつ現行の保険証の存続を求める立場ではないが、現行の紙の保険証は残すべきだとの意見に賛同する。私も 2 万円分のポイントに釣られ、マイナンバーカードを取得し、保険証として使ってみたが、過去の処方箋の履歴が反映しないという不具合を経験した。マイナンバー保険証の不具合があっても現行の保険証を廃止するための説明として、デジタル推進大臣は、紙の保険証の不正使用を挙げたが、不正使用は稀だと政府も認めた。SNS で「保険証の不正使用」を外国人が盛んに行っている根拠がないことが、外国人差別の文脈で語られていることにも注意が必要だ。

反対討論 水川淳 議員

マイナンバーカードの利用促進は、個人の情報管理の煩雑さを解消し、いろいろな場面で効率化を実現することができることがわかっている。しかしながら既存の利用に慣れ、変化に対し漠然とした不安を持たれる方々へのご理解が進まないことは、その活用幅拡大への壁となっていることは否めない。国民の多くが日常的に利用している健康保険証を、勇気をもって切り替える策は、まさにマイナンバーカード利用拡大への大いなる転換点となると期待している国民も少なくない。さらに、政府はご不安を解消すべく方策を検討し逐次示される最中にあることから、今後も、その解消策に期待しながらも、勇気ある切り替えを支援する意味から本陳情には賛同しかねる意思を示す。